



19.08.2025

Rechenschaftsbericht des Vorsitzenden des Vereins Katana Frankfurt Kendo e.V. für die Amtsperiode vom 24.10.2023 bis 07.10.2025

In der Jahreshauptversammlung am 24.10.2023 wurde der Vorstand für den Zeitraum von zwei Jahren neu gewählt. Insbesondere fielen für den Vorstand folgende Tätigkeiten an:

Sicherstellung des Trainingsbetriebs

In den vergangenen zwei Jahren konnten wir den Trainingsbetrieb erfolgreich aufrechterhalten – sowohl in Bezug auf die Anzahl der verfügbaren Trainer als auch hinsichtlich geeigneter Räumlichkeiten. So war es uns möglich, an zwei Wochentagen insgesamt sechs Trainingseinheiten pro Woche anzubieten, einschließlich spezieller Kata-Termine.

Aufgrund einer Anordnung der Stadt Frankfurt, unser Trainingsequipment (Rüstungen, Shinai etc.) aus der bisherigen Halle zu entfernen, mussten wir für das Donnerstagstraining eine neue Trainingsstätte finden, in der auch die Lagerung unseres Materials möglich ist. Aus diesem Grund findet das Training am Donnerstag ab sofort in der Sporthalle der Adolf-Reichwein-Schule in Zeilsheim statt.

Derzeit findet unser regulärer Trainingsbetrieb an der Paul-Ehrlich-Schule und Adolf-Reichwein-Schule an zwei Tagen in der Woche statt – jeweils dienstags und donnerstags – mit Angeboten für verschiedene Trainingsgruppen. Zusätzlich organisieren wir freitags gezielte Trainingseinheiten, etwa zur Vorbereitung auf offizielle Wettkämpfe wie die Deutschen Kendo-Meisterschaften.

Aktuell verfügt unser Verein über neun aktive Trainer, unterstützt von mehreren engagierten Trainerassistenten.



Eigene Turniere

Wie in den Vorjahren konnten der Tengu Cup 2024 und 2025 erfolgreich in Frankfurt ausgerichtet werden. Für einen reibungslosen und planmäßigen Ablauf des Turniers waren über das gesamte Jahr hinweg zahlreiche organisatorische Aufgaben zu bewältigen – darunter die Einladung von Kampfrichtern und Teilnehmenden, die Planung von Übernachtungsmöglichkeiten sowie die Koordination der Helferinnen und Helfer vor Ort.

Die Vorbereitungen für den Tengu Cup 2026 haben bereits begonnen – mit der Organisation einer passenden Veranstaltungsort wurde der erste Schritt gemacht.

Andere Turniere

In den vergangenen zwei Jahren konnten Mitglieder unseres Vereins erfolgreich an zahlreichen nationalen und internationalen Turnieren teilnehmen. Besonders hervorzuheben sind die Kendo-Weltmeisterschaft 2024 in Mailand (Italien) sowie die Kendo-Europameisterschaft 2025 in Leiden (Niederlande), bei denen sich mehrere unserer Mitglieder für den Deutschen Nationalkader qualifizieren konnten.

Unser Haupttrainer Uwe Kumpf wurde zudem als Kampfrichter sowohl für die Europameisterschaft als auch für die Weltmeisterschaft nominiert – eine besondere Auszeichnung für seine Expertise und langjährige Erfahrung.

Auch auf nationaler Ebene erzielten unsere Mitglieder im Rahmen des hessischen Landeskaders beachtliche Erfolge bei den Deutschen Einzel- und Mannschaftsmeisterschaften in den Jahren 2024 und 2025.



Digitalisierung

Die Digitalisierung wird in unserem Verein konsequent weiterentwickelt. Neben der fortlaufenden Arbeit an unserer vereinseigenen Turniersoftware stehen auch andere digitale Bereiche im Fokus: Die Vereinswebsite, unsere Auftritte in den sozialen Medien sowie die Katana-App werden kontinuierlich optimiert und ausgebaut, um den Mitgliedern moderne und benutzerfreundliche Lösungen bereitzustellen.

Zusammenfassend lässt sich sagen, dass sich unser Verein auch in den vergangenen Jahren kontinuierlich und positiv weiterentwickelt hat. Dieser Fortschritt ist in besonderem Maße dem engagierten Einsatz unserer zahlreichen ehrenamtlichen Helferinnen und Helfer sowie der Unterstützung und dem Verständnis unserer Mitglieder zu verdanken. Ihnen allen gilt an dieser Stelle ein besonderer Dank.

Mit freundlichen und sportlichen Grüßen

Roberto Carrasco Gomez
Vorsitzende